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Dave Fogelson, Sprecher von Reebok International, Boston,USA 

Kennen Sie Jörg Haider?
Von george burns

<none>

Kennen Sie das Video "Dr. Jörg Haider - Ein Mann geht seinen Weg", mit dem die österreichische
FPÖ für sich wirbt, indem sie die Dynamik der Marke Reebok mit der Figur ihres Führers Jörg
Haider verbindet?

Dieses Video ist uns vor Jahren zur Kenntnis gebracht worden.

Wissen Sie, wer Jörg Haider ist?

Ich bin durch Fernsehberichte informiert, so daß ich einen ungefähren Eindruck habe. Jedenfalls
ist es niemand, der in irgendeiner Weise für den Namen Reebok stehen könnte.

Im Abspann des Films bedankt sich die FPÖ für die "freundliche Unterstützung" von Reebok. Hat
die Firma Reebok Herrn Haider für dieses Video mit ihren Produkten ausgestattet?

Reebok Austria hat Herrn Haider für dieses Video Produkte der Firma zur Verfügung gestellt, das
geschah allerdings ohne Wissen von Reebok International.

Wer bei Reebok Austria hat das arrangiert?

Mike Schlabitz, der Generalmanager in Österreich.

Ist er noch bei Reebok Austria beschäftigt?

Nein, als wir herausfanden, daß Herr Haider mit Teilen unserer Kollektion bemustert worden war
und unsere Produkte in dem Video gezeigt wurden, haben wir Herrn Schlabitz gebeten zu gehen.
Damit war die Sache für uns bereinigt.

Wann war das?

Im November 1994, soweit ich mich erinnere.

Ist Ihnen bekannt, daß die FPÖ von dem Video 500 000 Stück hat herstellen lassen und daß es
nach 1994 nachproduziert worden ist? Und daß es auch zu den Parlamentswahlen 1998
eingesetzt werden soll? Und zwar immer noch mit dem Hinweis im Nachspann, daß dieser Film
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"mit freundlicher Unterstützung" von Reebok entstanden ist?

Das höre ich jetzt das erste Mal.

Hatte Ihr österreichischer Generalmanager Verbindungen zur FPÖ?

Keine Ahnung.

Reebok Austria dürfte nicht entgangen sein, daß das Video noch im Verkehr ist. Und dort dürfte
man auch wissen, mit wem man es bei Herrn Haider zu tun hat. Es ist uns nicht gelungen, eine
Stellungnahme ihrer österreichischen Tochter zu erhalten. Gibt es etwas zu verbergen?

Das ist Ihre Interpretation, und ich werde mich hüten, das zu kommmentieren. Die
Angelegenheit ist keine österreichische. Das ist eine Sache des Mutterunternehmens.

Hat Reebok Austria irgendwelche vertraglichen Verbindungen mit der FPÖ?

Meines Wissens nicht. Jedenfalls hat es im Fall Haider-Schlabitz keinerlei schriftliche
Abmachungen gegeben, daß etwa Reebok-Produkte in diesem Video gezeigt würden. Nach
unserem besten Wissen und Gewissen ist auch kein Geld für irgendein Product Placement
geflossen. Es gehört zur Philosophie von Reebok International, daß unser Unternehmen sich
außerhalb der USA nicht in politischen, religiösen oder irgendwelchen weltanschaulichen
Bewegungen engagiert.

Tatsache aber ist, daß zwar Ihr österreichischer Generalmanager gehen mußte, das Video aber
bleiben durfte und weiter für Reebok-Produkte werben konnte. Wenn es keinerlei vertragliche
Verpflichtungen gegeben hat, warum tut sich Reebok dann so schwer, gegen den Einsatz dieses
Videos vorzugehen?

Das kann ich Ihnen im Augenblick nicht sagen. Ich weiß von dieser Geschichte erst, seit Sie mich
darauf aufmerksam gemacht haben. Ich bin kein Jurist und weiß deswegen auch nicht, ob wir
irgendwelche Möglichkeiten haben, gegen dieses Video vorzugehen. Unsere Rechtsabteilung in
Europa wird diese Angelegenheit jetzt prüfen.
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